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児 童 数 ２ ０ ７ 名

校 長 山中 孝悦自分たちでつくりあげること
じ ぶ ん

こう ちょう やまなか たかよし

１２月９日に、恒例の人権集会を開催しました。体育館に全校児童が集まりたいところでしたが、テレビ放
が つ こ こ の か こ う れ い じ ん け ん しゆう か い か い さ い た い い く か ん ぜ ん こ う じ ど う あ つ ほ う

送で行いました。「思いやりいっぱい委員会」の児童が計画と運営を担い、代表児童の作文発表や絵本の
そ う おこな お も い い ん か い じ ど う け い か く う ん え い に な だ い ひよう じ ど う さ く ぶ ん は つ ぴよう え ほ ん

読み聞かせがありました。その一部は、後日発行される「湖南市人権作文集」に掲載される予定です。また、
よ き い ち ぶ ご じ つ は つ こ う こ な ん し じ ん け ん さ く ぶ ん しゆう け い さ い よ て い

発表を聞いて感じたことや集会後に話し合ったことなどは、学年通信でお知らせすることもあると思います。
は つ ぴよう き か ん しゆう か い ご は な あ が く ね ん つ う し ん し お も

さて、私は開会時に次のようなお話をしました。・・・ 「人権を守る、人権を大切にする」ために、私が大事
わたし か い か い じ つ ぎ はなし じ ん け ん ま も じ ん け ん た い せ つ わたし だ い じ

にしていることばを二つ紹介します。①「自分から取り組む」、②「思いを伝える・受け止める」です。
ふ た しよう か い じ ぶ ん と く お も つ た う と

①については、身近な例として修学旅行をあげたいと思います。今までの６年生のように、広島に行くこと
み ぢ か れ い しゆう が く り よ こ う お も い ま ね ん せ い ひ ろ し ま い

はできませんでしたが、今年の６年生は「自分たちでつくりあげる修学旅行」を目指して準備を重ねてきまし
こ と し ね ん せ い じ ぶ ん しゆう が く り よ こ う め ざ じゆん び か さ

た。見学先のことを調べて発表したり、旅行中のめあてやマナーを決めたり、レクレーションの計画をしたり、
け ん が く さ き し ら は つ ぴよう り よ こ う ちゆう き け い か く

いずれの活動にも６年生のアイデアや工夫・努力が感じられました。これらはまさに「自分から取り組む」こと
か つ ど う ね ん せ い く ふ う ど りよく か ん じ ぶ ん と く

であり、そのようにして課題を解決したり、願いを叶えたりすることが人権を守ることにつながるのだと信じま
か だ い か い け つ ね が か な じ ん け ん ま も し ん

す。（・・・放送では話していませんが、糸賀一雄氏のことばに、「自覚者が責任者である」というものがありま
ほ う そ う は な い と が か ず お し じ か く し や せ き に ん し や

す。よく似た意味だと私なりに解釈し、意を強くしています。）
に い み わたし か い しやく い つ よ

②については、５年生のホタル学習の一場面を紹介します。７日の午後、「ホタルを飛ばそう会」の方々と
ね ん せ い が く しゆう い ち ば め ん しよう か い な の か ご ご と か い か た が た

地元役員様方が、大きく育てられたホタルの幼虫と、餌になるカワニナを放流のために持ってきてくださいま
じ も と や く い ん さ ま か た お お そ だ よ う ちゆう え さ ほ う りゆう も

した。夏から手間暇をかけて育てられた幼虫の大きさと数（約１０００匹）に、そして川で掬い集めて来てくだ
な つ て ま ひ ま そ だ よ う ちゆう お お か ず や く ひ き か わ す く あ つ き

さったカワニナの量（約３０００匹）に、５年生も職員も心から驚きました。ホタル川への放流を体験した５年生
りよう や く ひ き ね ん せ い しよく い ん こころ おどろ が わ ほ う りゆう た い け ん ね ん せ い

が感想を発表（内容は裏面をご覧ください）するのを聞いた地域の方々がたいへん喜び、「感動した」とまで
か ん そ う は つ ぴよう な い よ う り め ん ら ん き ち い き か た が た よろこ か ん ど う

おっしゃいました。このことは、まさに「思いを伝える・受け止める」であり、そのようにして人と人がつながって
お も つ た う と ひ と ひ と

いくことで、人権を守り、大切にすることができるはずだと思います。
じ ん け ん ま も た い せ つ お も

11/19と12/4に転 入 があり、全校で2０7名となりました。・・・未来への架け橋の一端をご紹介しました。
み ら い か は し い つ た ん しよう か い てんにゅう ぜんこう め い

学校運営について
が つ こ う う ん え い

①修学旅行および持久走大会（スピードランも含む）共に、無事終えることができました。保護者ならびに地域のみなさまの深いご
しゆう が く り よ こ う じ きゆう そ う た い か い ふ く と も ぶ じ お ほ ご し や ち い き ふ か

理解とご協力のおかげです。衷心より感謝申し上げます。
り か い きようりよく ちゆうし ん か ん し や も う あ

②以下は別途文書にて詳しくお知らせします。状況の急変により、延期や中止をする可能性をお含みおきください。
い か べ つ と ぶ ん し よ く わ し じようきよう きゆうへ ん え ん き ちゆう し か の う せ い ふ く

修学旅行の１２／２３（水）THE★きらりハッピーマルシェ・・・きらり学級保護者等のご参加
す い が つ きゆう ほ ご し や と う さ ん か

スナップ１／１５（金）学習参観・・・全学年（４年生は多目的ホールにて「１／２成人式」の予定）
き ん が く しゆう さ ん か ん ぜ ん が く ね ん

ねんせい た もくてき せいじんしき よ てい

←慈 照 寺銀閣にて２／ ９（火）学習参観・・・全学年
か が く しゆうさ ん か ん ぜ ん が く ね ん

じ しよう じ ぎんかく

(2020.11.26-27)３／１８（木）卒業式・・・時間と参列人数を制限する方針で計画を検討中
も く そ つぎよう し き じ か ん さ ん れ つ に ん ず う せ い げ ん ほ う し ん け い か く け ん と うちゆう

信 楽・電動ろくろ体験 ↓栗東・フォレストアドベンチャー③スマホ等通信機器の学校への持ち込みについて ↓
と う つ う し ん き き が つ こ う も こ

しがらき でんどう たいけん りつとう

市内小中学校共通の対応方針を検討しています。
し な いしようちゆう が つ こ うきよう つ う た い お う ほ う し ん け ん と う

今後、ＰＴＡ役員会およびＣＳ理事会などで順次ご協議いただく予定です。
こ ん ご や く い ん か い り じ か い じゆん じ きよう ぎ よ て い

④次年度の運動会について
じ ね ん ど う ん ど う か い

市内小中学校それぞれに日程および時期を検討中です。
し な いしようちゆう が つ こ う に つ て い じ き け ん と うちゆう

今後、ＰＴＡ役員会およびＣＳ理事会などで順次ご協議いただく予定です。
こ ん ご や く い ん か い り じ か い じゆん じ きよう ぎ よ て い





 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

自分の走るペースを知り、 
あてをもってリズミカルに走る！ 

校内持久走大会・スピードラン 
１２月３日（木）に校内持久走大会を行いました。今年

の持久走大会は無理のない速さでリズミカルに走り続

けることをねらいとして 1，2 年生は５００ｍの距離を走

り、3 年生以上は決められた時間内で心地よく走れる距

離を練習で見つけ走りました。自信がある子もそうでな

い子も自分の身体と相談しながら一生懸命走り、めあて

をもって練習に取り組む姿がありました。また、大会当日

は、たくさんのボランティア、保護者に見守っていただき

実施することができました。走る楽しさを感じると共に、

練習を重ねることで自分のペースで心地よく走ることを

実感できた子がたくさんいました。 

１２月８日（火）、10 日（木）の中休みには、タイムの

向上を目指す取組として希望者による「スピードラン」を

元気運動大好き委員会が企画しグランウンドとピロティ

の周回コースで行いました。 

［６年生鑑賞カードへ記入］ 

［５年生鑑賞の様子］ 

［１年生合唱奏 練習の様子］ 

12 月 7 日（月）5 時間目、5 年生児童が地域の「ホ

タルを飛ばそう」の方々が養殖して育ててくださったホタ

ルの幼虫を校舎裏の川に放流しました。ホタルがすめる

まちづくりの取り組みの一環として、毎年 5 年生児童が

体験させていただいています。放流後、ホタルの幼虫が

自然の川の中で動いている様子や、カワニナを食べて

いる幼虫の様子を見て驚いている子もいました。 

放流後の振り返りで「久しぶりに幼虫を見て 4 年生

の時のホタル学習を思い出しました。」「来年のホタル

まつりが楽しみです。」など感想を述べました。子どもた

ちはこれまでの学びを思い出す共に来年度のホタルま

つりへの期待を高めることができ、この活動が地域の方

の願いをつなげる貴重な体験であることを改めて実感

しました。 

地域のみなさまと共にホタルのすめるまちづくり 

５年生ホタルの幼虫放流 

［スピードラン］ 


